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Fale com a gente

Assembleia Legislativa do Ceará 
completa 180 anos

>> Deputado Zezinho Albuquerque
Presidente da Assembleia 
Legislativa do Estado do Ceará

Neste mês registramos com 
satisfação o aniversário de 
180 anos de fundação da As-

sembleia Legislativa do Estado do Cea-
rá. Comemoramos com o lançamento 
do livro “Ano 180 - A História da As-
sembleia Legislativa do Ceará”, editado 
pela Fundação Demócrito Rocha. Nele 
está contida a história da AL desde que 
foi instalada em 1834. São anos na de-
fesa dos interesses da sociedade e luta 
pelo desenvolvimento.

Trabalhar para aproximar a Assem-
bleia da população tem sido uma das 
nossas metas. Estamos equipando as 
nossas instalações para facilitar o tra-
balho dos deputados e servidores. O 
objetivo é melhor receber as demandas 
e ofertar serviços eficientes à sociedade. 
Iniciamos reformas na Casa do Povo 
com a criação de novas salas para as 
Comissões Técnicas, no prédio do Ser-
viço Médico e mais um estúdio para a 
TV Assembleia, que é uma ferramenta 

de transparência da Casa.
Continuamos a campanha de 

mobilização “Ceará sem Drogas” e 
registramos o engajamento de vários 
setores da sociedade. Além das pales-
tras que estão sendo realizadas nos 
municípios levando conscientização 
sobre o grave problema das drogas, 
lançamos um concurso de redação 
sobre o tema, para 400 mil estudantes 
da rede pública. 

Finalmente, Fortaleza está pres-
tes a vivenciar um grande evento: a 
Copa do Mundo. A Assembleia tem 
dado sua contribuição, por meio do 
CapCopa e da participação de 40 
voluntários, servidores da Casa, pre-
parados pela nossa Divisão de Trei-
namento; e com a campanha para 
combater a exploração sexual de 
crianças e adolescentes, em grandes 
eventos, como é o caso do Mundial.

Boa Leitura! Quarenta servidores da As-
sembleia Legislativa do 
Ceará atuarão como vo-

luntários na Copa do Mundo de 2014, 
em Fortaleza. A preparação dos vo-
luntários foi feita pela Divisão de Trei-
namento da Casa por meio do curso 
Copa do Mundo - Futebol e Oportuni-
dades, ministrado pelo repórter, apre-
sentador e narrador esportivo da TV 
Verdes Mares, Fábio Pizzato. O treina-
mento faz parte do projeto Voluntaria-
do no Poder Legislativo.

O clima entre os 40 servidores é 
de empolgação com a realização do 
grande evento. Durante o curso, eles 
participaram de diversas atividades, 
visitando os pontos turísticos da cida-
de e os equipamentos esportivos onde 
serão realizados os jogos. Foi realizada 
uma visita à Arena Castelão e aulas de 

campo nos principais pontos turísticos 
de Fortaleza, tais como a Catedral, o 
Mercado Central, o Centro Dragão do 
Mar de Arte e Cultura, o Passeio Pú-
blico, a Praia de Iracema, entre outros. 
De acordo com Fábio Pizzato, a aula 
ofereceu aos alunos a oportunidade 
conhecer a história dos locais e de di-
vulgar esse conhecimento aos turistas 
que vierem ao Mundial. “Muitos aqui 
conhecem esses lugares que estamos 
visitando, mas sabem pouco da histó-
ria. A ideia é passar o máximo de visão 
histórica sobre esses lugares, para que o 
convite da visita aos turistas não fique 
no superficial”, explicou Pizzato.

O projeto faz parte de uma prepara-
ção do Poder Público para a Copa do 
Mundo, que será realizada em junho e 
julho, no Brasil. De acordo com Norma 
David, chefe da divisão de treinamen-

to da Assembleia Legislativa do Ceará, 
os servidores estão sendo capacitados 
para atuarem como voluntários duran-
te o evento esportivo com o incentivo 
da campanha ‘Servidor Voluntário - O 
Legislativo Cearense na Copa do Mun-
do’. “Poderemos dar informações sobre 
nossa cidade e sobre o Parlamento”, 
afirmou ela.

O treinamento teve início em mar-
ço por iniciativa do presidente da Casa, 
Zezinho Albuquerque (Pros) e contou 
com o apoio e parceria da chefe do 
Departamento de Recursos Humanos, 
Gorete Macedo; do deputado Danniel 
Oliveira (PMDB), presidente do Co-
mitê de Acompanhamento das Ações 
Relativas à Copa 2014 (CapCopa); de 
Luiz Edson, presidente da Associação 
dos Servidores da Assembleia Legisla-
tiva do Estado do Ceará (Assalce); da 

Diretoria Geral; da Coordenadoria de 
Comunicação Social; e da Comissão 
de Esporte e Cultura da Assembleia. 

Segundo Norma David, a meta é 
oferecer mensalmente oportunidades 
para que os servidores possam se ca-
pacitar cada vez mais. “Todos os meses 
colocamos à disposição diversos cur-
sos, e ele escolhe aquele que está dentro 
do seu perfil” concluiu ela.

caPacitaçÃo> CoLABoRADoRES

Mais informações sobre os 
cursos oferecidos pela Divisão 
de Treinamento podem ser 
obtidas através do link http://
portaldoservidor.al.ce.gov.br ou 
pelo telefone (85) 3277.3728.

saiba+

Servidores da AL atuarão como 
voluntários no Mundial de 2014
Preparação foi feita pela Divisão de Treinamento por meio do curso Copa do Mundo - Futebol e oportunidades.
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REfoRmuLaçõEs > MoDERniZAção

Assembleia faz reforma e cria 
mais espaços de serviços
Mudanças garantem 
melhorias no trabalho 
de parlamentares, 
servidores e no 
atendimento a população.

por pedro emmanuel Goes

Desde sua inauguração, o 
prédio onde atualmente 
funciona a Assembleia Le-

gislativa do Estado do Ceará passa, 
eventualmente, por reformulações 
para dar continuidade às melhorias 
no atendimento às necessidades dos 
parlamentares e servidores, assim 
como acolher a população, tanto na 
busca pelo atendimento de deman-
das da sociedade como dos diversos 
serviços oferecidos aos cidadãos 
pelo Legislativo estadual. Durante 
esses últimos meses, o prédio vem 
passando por uma nova rodada de 
reformas que prometem melhorar 
e tornar os espaços mais adequados 
aos usuários.

Tv assembleia
A reformulação mais eviden-

te acontecerá no núcleo de TV da 
instituição. A TV Assembleia, que 
completou oito anos de existência 
no mês de abril, passará por uma 
profunda reformulação, que vai des-
de a redação aos estúdios, afetando 
positivamente a produção de seus 
programas ao vivo.

A grande novidade será o novo 
estúdio panorâmico, que funcionará 

no último andar do prédio Senador 
César Cals - Anexo I da Assembleia, a 
partir de agosto. Será construído com 
paredes de vidro – um estúdio vivo, 
como diz o diretor adjunto adminis-
trativo financeiro, Marcus Vinícius. 
Segundo ele, a característica permiti-
rá que alguns dos programas ao vivo, 
que passarão a ser gravados lá, te-
nham Fortaleza como pano de fundo. 

Ele explicou, também, que a nova 
estrutura permitirá a digitalização 
do sinal da TV, “o que será um im-
portante passo na garantia da acessi-
bilidade a todos”.  De acordo com o 
coordenador do setor de Comunica-

ção Social da Casa, Adriano Muniz, 
“iremos disponibilizar a ferramenta 
closed caption que, junto à tradução 
em libras, permitirá o acesso de um 
público cada vez maior, aumentan-
do, consequentemente, a transparên-
cia das atividades legislativas”.

plenário
A diretora administrativa da As-

sembleia Legislativa, Lise Novais, 
afirmou que a antiga estrutura da 
emissora de TV será também bene-
ficiada com as reformas que estão 
acontecendo no fosso de ventila-
ção do plenário. “Há ali um espaço 

ocioso que iremos melhorar. Vamos 
construir novas salas e vinculá-las 
à antiga instalação da TV, para que 
possam aproveitá-las da melhor ma-
neira possível”.

Ainda no plenário, os banheiros 
do entorno também serão renova-
dos. De acordo com Lise Novais, a 
ideia é construir novos banheiros 
para os parlamentares e convidados, 
que sejam acessíveis a todos.

deparTamenTo de saúde
A questão da acessibilidade tam-

bém foi predominante quando da de-
cisão de reformar todo o prédio onde 

e mais...
outros espaços também 

passam por mudanças no 
edifício principal da AL e 
no prédio Senador César 
Cals - Anexo i. o espaço onde 
funcionava a antiga agência 
do Banco do Brasil está sendo 
reconstruído para dar um lugar 
a novas salas, que farão parte 
do Complexo de Comissões 
Técnicas da Casa. Lise novais 
explicou que, “com a próxima 
legislatura se aproximando, 
novas comissões permanentes 
serão instaladas e o espaço 
que temos já é pequeno para 
comportar tudo isso”. 

A reforma pretende, ainda, 
interligar o edifício principal 
às Comissões Técnicas 
internamente. “Temos uma 
ligação interna, mas ela 
acontece via Plenário, e nem 
todos podem utilizá-las 
em qualquer horário, tendo 
que usar entrada externa e 
se expondo a sol e chuva”, 
explicou.

Em frente a esse espaço, 
a área onde funciona a 
Companhia de Guarda da 
Assembleia Legislativa  

também sofrerá mudanças, 
para acomodar alguns setores 
que “descerão” para lá, como 
o Protocolo e a Reprografia. 
Da mesma forma, o Arquivo, 
a Central de Documentos e 
uma sala para os motoristas 
da Casa dividirão o espaço da 
antiga biblioteca. 

Para estes últimos casos, 
a comodidade foi um fator 
decisivo para impulsionar 
as mudanças. Lise novais 
é categórica ao afirma 
que esse processo de 
reformulação não atende 
apenas às necessidades dos 
parlamentares. “Queremos 
dar comodidade e condições 
de trabalho para os 
servidores da Casa, assim 
como para o povo que nos 
procura que é, sem dúvida, 
o maior interessado em ser 
bem atendido”, defendeu.

Com exceção da reforma 
do Departamento de Saúde, 
todas as outras têm prazo 
de conclusão previsto para 
julho e agosto deste ano, e 
encontram-se, atualmente, em 
pleno andamento.

funciona o Departamento de Saúde 
da AL. O departamento, localizado 
na Avenida Desembargador Moreira, 
próximo à sede do Parlamento cearen-
se, funciona desde 1998 e atende aos 
servidores da Assembleia e aos mora-
dores das comunidades próximas. 

Com o passar dos anos, as de-
mandas foram aumentando, assim 
como as especialidades médicas 
ofertadas e, consequentemente, a 
necessidade de mais espaço. Essa é 
a primeira reforma pela qual o pré-
dio passa, e garantirá uma melho-
ria nas condições de trabalho dos 
médicos e na qualidade do atendi-
mento aos pacientes. 

Queremos dar 
comodidade e 
condições de 
trabalho para os 
servidores da casa, 
assim como para 
o povo que nos 
procura que é, sem 
dúvida, o maior 
interessado em ser 
bem atendido"
 

Lise novais, diretora administrativa 
da AL.

Entrada da AL CE em obras.
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A publicação “Cenário Atual do 
Complexo Industrial e Portuário 
do Pecém” foi apresentada 
oficialmente na Assembleia no dia 
16 de maio, em sessão conduzida 
pelo vice-presidente, deputado 
Tin Gomes (PHS). O documento 
é resultado das discussões do 
Pacto pelo Pecém, organizado 
pelo Conselho de Altos Estudos 
e Assuntos Estratégicos da Casa, 
por solicitação do presidente, 
deputado Zezinho Albuquerque 
(Pros) e servirá de subsídio a ação 
do governo Cid Gomes no setor. O 
presidente do Conselho, deputado 
Lula Morais (PCdoB), destacou 
que a iniciativa promoveu a 
articulação da sociedade, da 
classe empresarial e de lideranças 
políticas visando à implantação da 
Refinaria Premium do Ceará.

Conselho de Altos Estudos lança documento final 
do Pacto pelo Pecém

fLashEs Do PaRLamEnto

>>Lançamento do documento final do Pacto pelo Pecém, no segundo expediente da sessão plenária da AL.

>> Deputado Professor Teodoro (PSD) >> Deputado Sérgio Aguiar (Pros), 
primeiro secretário da AL

>>Abertura da solenidade de lançamento do livro “Ano 180 – A História da 
Assembleia Legislativa do Ceará”.

>>Deputado Thiago Campelo (SDD) >> Deputado Mauro Filho (Pros)

>>  Deputado Welington Landim (Pros)

>>Deputada Mirian Sobreira (Pros) >> Deputado Ferreira Aragão (PDT) >> Homenageou o Jubileu de ouro da Associação dos Professores de Ensino 
Superior do Ceará

>>  Deputado José Sarto (Pros) >>  Deputada Eliane novais (PSB) >>  Deputado neto nunes (PMDB)

>>  Deputada Fernanda Pessoa (PR) >>  Deputado Fernando Hugo (SDD)
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Presidente convida população a se 
engajar nas mobilizações

proJeTo rondon
outro importante apoio 
recebido partiu do Projeto 
Rondon, anunciado em Plenário 
pelo seu diretor, deputado 
Professor Teodoro (PSD). 
“Anuncio que o instituto 
Projeto Rondon, do qual sou 
diretor, após passar por uma 
reformulação nacional, também 
está envolvido na campanha 
Ceará Sem Drogas, procurando 
atuar mais nos assuntos da 
juventude brasileira”, declarou.
o parlamentar lembrou que, 
segundo as estatísticas, 
os jovens são os principais 
protagonistas do cenário de 

drogas do Brasil, colaborando 
com os altos índices de 
violência que marcam as 
cidades do nordeste. “Essas 
pessoas perdem a autoestima, 
passam a ter dificuldades de 
relacionamento, em geral, e 
prejuízos na área profissional, 
facilitando sua entrada para 
o mundo do crime”, observou 
Professor Teodoro. Para o 
deputado, a campanha vem 
cumprindo seu papel, levando 
o tema para discussão em 
vários municípios, convidando a 
sociedade a entrar na luta contra 
as drogas

moVimEnto>CEARá SEM DRoGAS

clUbes de FUTebol
A Campanha Ceará sem Drogas 

recebeu o importante apoio dos clu-
bes de futebol cearense que exibiram 
faixas e peças da mobilização durante 
importantes partidas na Arena Caste-
lão, e foi destaque na final da Copa do 
Nordeste, inclusive. Na partida entre 
Ceará e Sport que se enfrentaram pelo 
segundo jogo da decisão da Copa do 
Nordeste, o time cearense entrou pela 
terceira vez em campo com a faixa da 
campanha “Ceará Sem Drogas”. Idea-
lizada pelo presidente da Assembleia, 
deputado Zezinho Albuquerque 
(Pros), a campanha visou envolver 

os torcedores que acompanham o 
futebol local no combate aos entorpe-
centes. A mobilização também ocor-
reu nos dois jogos do Clássico-Rei do 
campeonato cearense deste ano. 

“O Poder Legislativo anda atento a 
esse mal que atormenta as famílias e, 
por isso, a Casa do Povo não poderia fi-
car omissa”, afirma Zezinho Albuquer-
que. Ele também agradeceu o engaja-
mento: “Quero agradecer em especial a 
Evandro Leitão, presidente do Ceará, e 
a Daniel Frota, do Fortaleza, pelo apoio 
a essa campanha tão relevante da As-
sembleia Legislativa”, frisou.

>> Time do Fortaleza

Apoio da sociedade 
é fundamental  
às campanhas  
da Assembleia

AAssembleia Legislativa do 
Ceará  dá continuidade as 
campanhas de mobiliza-

ção da sociedade em prol de causas 
relevantes para o Estado. O presi-
dente da Casa, deputado Zezinho 
Albuquerque (Pros), considera fun-
damental o envolvimento dos cea-
renses e renova o convite para que 
a população se engaje cada vez mais 
em campanhas como a de comba-
te às drogas – Ceará sem Drogas e 
pela imediata implantação da Refi-
naria Premium do Ceará. Para ele, 
o envolvimento dos cearenses tem 
sido dos mais positivos, mas é pre-
ciso que todos os setores participem 
cada vez mais.

Ao renovar o convite aos cearen-
ses, durante pronunciamento no 
Plenário 13 de Maio, Albuquerque 
afirmou: “Muita gente não acredi-
tava no Castanhão, na siderúrgica, 
no Cinturão das Águas, e hoje essas 
obras são realidade. A população 
precisa acreditar mais. Precisamos 
do apoio da sociedade. Não quero 
fazer política com refinaria. Quero 
mobilizar as pessoas tanto para este 
que será o grande salto econômico 
do nosso Estado, como no combate 
às drogas”, declarou o presidente.

concUrso de redação
Mais um passo importante foi 

dado na campanha Ceará sem Dro-
gas. Recentemente, a Assembleia 
Legislativa, em parceria com a Se-
cretaria da Educação do Estado do 
Ceará (Seduc) lançou o concurso 
de redação “Ceará Sem Drogas, 
Uma Luta de Todos Nós”, para en-
volver os estudantes cearenses nes-
ta importante mobilização. Tendo 
como base a campanha institucio-
nal desenvolvida pela Assembleia 
desde janeiro deste ano, o concur-
so é destinado aos mais de 400 mil 
alunos de ensino médio das escolas 
públicas do Ceará. As inscrições 
estão abertas. O resultado do con-
curso será divulgado no próximo 
dia 3 de junho.

Para o presidente da Assembleia, 
deputado Zezinho Albuquerque 
(Pros), o concurso incentivará o de-
bate entre pais e filhos sobre a de-
pendência química, fator que eleva os 
índices de violência em todo o País. 
“Pesquisas mostram que temos 370 
mil usuários de crack somente nas 
capitais, com 40% deles no Nordeste. 
Este é um grave quadro, que temos de 
buscar reverter, tratando francamente 
do assunto com os jovens”, defende.

O concurso prevê premiações 
para os três primeiros colocados. O 
vencedor será agraciado com uma 
viagem a São Paulo, onde conhecerá 
o Museu da Língua Portuguesa. O 
segundo colocado será contempla-
do com um smartphone, ficando o 
terceiro colocado com um tablet 10.

palesTras
Até o momento, a campanha 

institucional “Ceará Sem Drogas”, 
realizada pela Assembleia, promo-
veu atividades em Fortaleza, Crato e 
Limoeiro do Norte. Nas três oportu-

nidades, estudantes da rede pública 
estadual acompanharam palestras 
do ex-jogador de futebol da Sele-
ção Brasileira e atual comentarista 
de esportes, Walter Casagrande. Ele 
discorreu sobre o período em que 
foi dependente químico, sendo usu-
ário de crack, e sobre seu processo 
de reabilitação.

Mais duas atividades estão pro-
gramadas para os municípios de 
Sobral e Viçosa do Ceará, em data a 
ser definida, de acordo com a dispo-
nibilidade da agenda do palestrante 
do evento, Walter Casagrande.

muita gente não acreditava no castanhão, 
na siderúrgica, no cinturão das Águas, e 
hoje essas obras são realidade. a população 
precisa acreditar mais. Precisamos do apoio da 
sociedade. não quero fazer política com refinaria. 
Quero mobilizar as pessoas tanto para este que 
será o grande salto econômico do nosso Estado, 
como no combate às drogas
 

Deputado Zezinho Albuquerque (Pros), presidente da AL-CE
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açÃo PaRLamEntaR

O deputado Tomaz Holan-
da (PPS) propôs ao Governo do 
Estado, por meio do projeto de 
indicação 43/14, a criação do 
Programa Estadual de Logística 
Efetiva de Segurança Pública. O 
objetivo é normatizar a criação de 
um grupo de trabalho, composto 
por servidores especialistas em 
planejamento de ações de segu-
rança, lotados na Secretaria de Se-
gurança Pública e Defesa Social, 
e ainda por militares lotados na 
Casa Militar, capacitados na área 
de segurança e repressão.  O pro-
grama terá atuação permanente e 
será responsável por criar um am-
plo planejamento de ações. .

Projeto de lei do deputado 
João Jaime (DEM) em apreciação 
na Assembleia Legislativa, deter-
mina o credenciamento junto ao 
Departamento Estadual de Trân-
sito no Ceará (Detran) de todos 
os estabelecimentos que atuam 
na reciclagem de sucata veicular. 
Conforme o projeto, tais veículos 
ou parte deles, deverão ser desti-
nados aos estabelecimentos cre-
denciados pelo Detran, por meio 
de leilão. A proposta tem como 
objetivo coibir a ação de bandidos 
que furtam veículos no Estado e 
repassam para tais estabelecimen-
tos, uma vez que não há uma fis-
calização mais rigorosa.

A inclusão do Movimento 
Novembro Azul de Conscienti-
zação sobre o Câncer de Próstata 
no calendário oficial de eventos 
do Ceará foi proposta por meio 
do projeto de lei pela deputada 
Inês Arruda (PMDB), matéria 
em apreciação na AL. O câncer 
de próstata é mais incidente que 
o câncer de mama. Para o Brasil, 
em 2014, são esperados 68.800 
casos novos de câncer de próstata 
e 57.120 de mama. Conforme o 
Instituto Nacional do Câncer, sem 
considerar os tumores de pele não 
melanoma, o câncer de próstata é 
o mais incidente entre os homens 
em todas as regiões do país.

Projeto de lei complementar 
11/13, do deputado Lula Morais 
(PCdoB), em apreciação na As-
sembleia Legislativa, altera a com-
posição da Região Metropolitana 
de Fortaleza (RMF), incluindo 
nesta os municípios de Paracuru, 
Paraipaba, Trairi e São Luis do 
Curú. A RMF necessita ser atuali-
zada em razão das novas áreas de 
influência do município de For-
taleza e do Complexo Industrial 
e Portuário do Pecém, justifica o 
deputado. A ampliação da RMF 
também habilitará os municípios 
membros a acessar novos recursos 
federais. Com a modificação a re-
gião contará com 19 municípios. 

Projeto de indicação 28/14, de 
autoria da deputada Rachel Mar-
ques (PT), trata da destinação pa-
ra as áreas de educação e saúde de 
parcela da participação do Estado 
do Ceará no resultado da compen-
sação financeira pela exploração 
de petróleo e gás natural nos ter-
mos da Lei Federal dos Royalties 
de Petróleo- nº 12.858/2013. Pelo 
projeto, os valores corresponden-
tes aos recursos da área da educa-
ção e os provenientes do Fundo 
Social, previsto na lei 12.351/10, 
serão investidos exclusivamente 
na valorização da remuneração de 
todos os profissionais da educação 
da Rede Estadual de Ensino.

LoGiSTiCA DE 
SEGURAnçA PÚBLiCA

CoMBATE Ao RoUBo 
DE CARRoS

CãnCER DE PRÓSTATA AMPLiAção DA RMF REMUnERAção DE 
PRoFESSoRES

confira as ações e projetos dos parlamentares

>> Tomaz Holanda (PPS) >> João Jaime (DEM) >>inês Arruda (PMDB) >> Lula Morais (PCdoB), >>  Rachel Marques (PT)

o 
Qu

E 
m

uD
a 

Pa
Ra

 V
oc

ê?

Um dos problemas que 
mais afligem a sociedade é a 
segurança. Apesar das inúme-
ras ações de segurança pública, 
a violência continua crescente 
no Estado. Conforme o depu-
tado Tomaz Holanda, o projeto 
proposto não tem a pretensão 
de solucionar o problema, mas 
levar o debate para uma esfera 
mais efetiva, que, em médio e 
longo prazo, poderá propor-
cionar aos cidadãos a sensação 
de segurança e, principalmente 
nas comunidades mais humil-
des, onde o crime organizado é 
visto de forma latente.

Conforme o projeto, o de-
senvolvimento do polo indus-
trial e portuário vem forman-
do uma conurbação, fazendo 
com que os limites físicos das 
cidades que compunham a 
RMF e os municípios de Pa-
racuru, Paraipaba, Trairi e São 
Luis do Curu, percam suas 
definições. O nível de inte-
gração econômica, política e 
de mobilidade urbana suscita 
a necessidade de se discutir a 
ampliação da região para que 
se minimizem os problemas 
comuns e maximizem as po-
tencialidades da região. 

O autor do projeto informa 
que, segundo dados da Secre-
taria de Segurança e Defesa So-
cial, de janeiro a novembro do 
ano passado foram registrados 
5.803 roubos e 2.627 furtos de 
veículos em Fortaleza, o que 
equivale a uma média de um 
roubo ou furto de carros, mo-
tos ou caminhões a cada hora. 
Os frutos desses roubos geral-
mente são destinados aos des-
manches ilegais que abastecem 
o mercado ilegal (paralelo). Ao 
disciplinar o funcionamento 
desses estabelecimentos busca-
-se inibir tais práticas.

É fundamental que o Brasil 
saiba utilizar com eficácia e inteli-
gência o montante financeiro que 
passará a contemplar a educação, 
pelo repasse dos royalties de pe-
tróleo. Nesse sentido, defende 
Rachel Marques que seja priori-
zado o investimento no incentivo 
aos professores especialmente da 
educação básica. Os seus salários, 
na média da realidade nacional, 
não são adequados.  O caminho 
para melhorar a baixa qualidade 
da educação no Brasil passa pela 
melhoria da remuneração e a ca-
pacitação permanente e a respec-
tiva avaliação dos mestres.

O movimento Novembro 
Azul surgiu na Austrália, em 
2003, aproveitando o Dia Mun-
dial de Combate ao Câncer de 
Próstata, em 17 de novembro. 
O movimento tem como obje-
tivo orientar a população para 
a importância da prevenção e 
detecção precoce do câncer de 
próstata e outras doenças mas-
culinas. A inclusão da cam-
panha no calendário oficial 
reforça a mobilização e a cons-
cientização da sociedade sobre 
o problema, visando à redução 
dos casos que afetam a saúde 
da população masculina. 

Livro documenta os 180 anos da  
Assembleia Legislativa

aniVERsÁRio > AL HiSTÓRiA

“Ano 180 - A História da 
Assembleia Legislativa 
do Ceará” é o título do 

livro lançado no dia sete de maio, no 
Plenário 13 de Maio, para marcar as 
comemorações do 180º aniversário de 
criação do Poder Legislativo cearense, 
instalado em 1834 por meio de Ato 
Adicional que alterou a Constitui-
ção de 1824. O lançamento do livro 
ocorreu num Plenário lotado por de-
putados, ex-deputados, autoridades 
estaduais, jornalistas e convidados. A 
publicação foi editada pela Fundação 
Demócrito Rocha. 

Conforme o presidente da Casa, de-
putado Zezinho Albuquerque (Pros), 
o livro, que também é um documen-
to, tem importância como fonte de 
pesquisa para os que acompanham o 
contexto sociopolítico e econômico do 
Ceara. “Será ainda uma ferramenta de 
consolidação do processo democráti-
co onde os leitores poderão entender 
como foram profundas as transfor-
mações e a contribuição da Assem-
bleia para ampliar a participação da 
sociedade nessas transformações”, 
frisou. Durante a solenidade, Zezinho 
Albuquerque citou ainda as grandes 
mudanças dos últimos 180 anos como 
a libertação pioneira dos escravos, a 
conquista do voto pelas mulheres, a 
transição do Império para República e 
a ditadura militar.

A publicação traz o perfil de todos 
os 77 presidentes que passaram pela 

Casa e apresenta também as quatro 
sedes onde funcionou o Parlamento 
Estadual. As três primeiras no centro 
da cidade e a atual na Avenida Desem-
bargador Moreira, que valoriza o espa-
ço hoje destinado ao público. “São 15 
serviços voltados à comunidade como 
o escritório Frei Tito, a Universidade 
do Parlamento Cearenses, a unidade 
do Procon, o Memorial Pontes Neto e 
outros”, afirmou o presidente da Casa.

O livro “Ano 180 - A História 
da Assembleia Legislativa do Cea-
rá”, com 189 páginas, traz matérias, 
entrevistas, infográficos, reprodu-

ções de documentos históricos, 
perfis e fotografias. O material é 
distribuído numa linha do tempo 
contemplando as 18 décadas de exis-
tência do Parlamento Cearense.

A presidente do grupo de comu-
nicação O Povo, jornalista Luciana 
Dummar, afirmou que o parlamento 
e a imprensa são como irmãos sia-
meses na defesa da democracia e que 
o lançamento do livro é uma forma 
de contribuir para a formação da 
cidadania. “Aqui se narra a saga dos 
180 anos do Poder Legislativo e o que 
entregamos agora é a recuperação 

dessa história”, afirmou.
O vice-governador e ex-presidente 

da Casa por dois mandatos, Domin-
gos Filho, destacou a importância do 
livro como registro histórico e a cola-
boração do Memorial da Assembleia 
Legislativa do Ceará Deputado Pon-
tes Neto como fonte de pesquisa. “É o 
maior e mais completo memorial entre 
as assembleias legislativas. Parabenizo 
o presidente pela parceria com a Fun-
dação Demócrito Rocha e por esta im-
portante fonte de pesquisa”, ressaltou.

Também prestigiaram o evento, a 
desembargadora Maria Iraneide Mou-
ra Silva, representando o presidente do 
Tribunal de Justiça do Ceará, desem-
bargador Luiz Geraldo Pontes Brígido; 
o vice-presidente do Grupo de Comu-
nicação O Povo, João Dummar Neto; 
o representante da 10ª Região Militar 
Cel. Carlos Henrique Vasquez Ramos; 
e o presidente da União dos Vereado-
res do Ceará (UVC), vereador Audic 
Cavalcante (PMDB).

a presidente 
do grupo de 
comunicação o Povo, 
jornalista Luciana 
Dummar, afirmou 
que o parlamento e a 
imprensa são como 
irmãos siameses na 
defesa da democracia 
e que o lançamento 
do livro é uma 
forma de contribuir 
para a formação da 
cidadania.

Lançamento marca 
comemoração 
do aniversário do 
Parlamento cearense
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Buscou-se a formação de multiplicadores, com foco em grandes eventos, como a Copa de 2014.

Todos os 
documentos tem 
certificado de 
autenticidade e  
a garantia de  
fé pública

A campanha “Quem Cala Con-
sente – Fortaleza dá um cartão 
vermelho à violência sexual 

contra crianças e adolescentes”, promo-
vida pela Comissão de Infância e Ado-
lescência da Assembleia Legislativa do 
Ceará, realizou o sexto e último semi-
nário em 29 de abril, na Escola de Ensi-
no Médio Presidente Humberto Castelo 
Branco, no Montese. O encontro reuniu 
700 estudantes de escolas localizadas nos 
19 bairros que compõem a Regional IV. 

Nos encontros realizados, foram 
debatidas formas de proteção, dando 
consciência às pessoas acerca desse cri-
me e formando multiplicadores, com 
foco em grandes eventos, como a Copa 
de 2014, através dos grêmios estudantis 
de escolas públicas e municipais e ges-
tores escolares. Neste mês será entregue 
o selo Escola Cidadã.

O seminário percorreu todas as seis 

regionais de Fortaleza. Em 2011 e 2012, 
a ação atingiu todo o interior do Estado, 
mobilizando 183 municípios e 494 esco-
las, formando, ao final, mais de seis mil 
multiplicadores, com 209 planos de tra-
balho realizados. A deputada Fernanda 
Pessoa (PR), vice-presidente da Comis-
são de Infância e Adolescência, coorde-
nou os trabalhos. A parlamentar parabe-
nizou a deputada Bethrose (PRP), que é 
presidente do colegiado e idealizadora da 
campanha, pela iniciativa. Fernanda Pes-
soa falou aos adolescentes sobre a impor-
tância de se denunciar casos de abuso se-
xual, por meio do Disque 100. “Esta luta 
tem que ser diária”, afirmou.

A Assembleia Legislativa do Cea-
rá está disponibilizando desde 
o início de maio, os seus docu-

mentos públicos, que podem ser buscados 
por pesquisadores e demais interessados 
no Arquivo da AL, com acesso por meio 
digital. Essa é uma das mudanças que pas-
sam a valer com o Plano de Classificação e 
Tabela de Temporalidade da Casa. 

Conforme a coordenadora de Planeja-

mento e Tecnologia em Informática da AL, 
Luana Ponte, responsável pelo plano, a digi-
talização dos arquivos seguiu um processo 
que durou cerca de dois anos. Aproximada-
mente cinco milhões de documentos foram 
digitalizados, mais de um milhão foi trans-
formado em microfilme e 17 mil microfil-
mes foram digitalizados. Esse processo foi 
realizado por uma empresa e agora passará 
a ser feito por servidores da Casa.

O diretor adjunto operacional da As-
sembleia, Carlos Martins, informou que 
antes da digitalização os arquivos ficavam 
concentrados em cada setor, agora, a pes-
quisa poderá ser feita em um só lugar, com 
a segurança de todos os documentos pos-
suírem certificado de autenticidade, ga-
rantindo a fé pública dessas informações. 
O mesmo vale para os documentos de uso 
interno da AL, segundo Carlos Martins. 

Campanha ‘Quem Cala Consente’ 
encerra seminários em Fortaleza

Documentos públicos são disponibilizados pela AL
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sERViço
 As denúncias podem ser feitas pelo 
DisQuE 100.

12 | aLnoTíCiAS


